
Protokoll der 1. Landesvorstandssitzung der LandesschülerInnenvertretung RLP vom 15  .  01.2012  

Ort: DGB-Haus, kleiner Sitzungssaal, Mainz
Beginn: 13:20 Uhr

Heute mit: Lina, David, Kevin, Pablo, Marcel, Max, Amelie, Julio (LaVo) Nico, Christina, Frank, Niclas, Julius ( Nachwuchs-LaVo), Johannes, Basti (Bundesebene), 
Don, Charlet (GF), Flo M. (Förderverein), Bastian (LA) 
Entschuldigt: Merveille, Anne M., Niklas B.
Redeleitung: Lina, David
Protokoll: Basti

TOP Protokoll AAs Termin/Beschlüsse

1 Formales Lina begrüßt die Anwesenden. Wir einigen uns auf die Tagesordnung 
und die Pausenzeiten und machen eine Vorstellungsrunde.

2 Berichte LaVo:

David: SSV Zweibrücken, 54. LSK & Vorbereitung, Einarbeitungstage

Pablo: 53. und 54. LSK, Einarbeitungstage, KrSV 2x AK, AW, 2x WW. 
Teilnahme an der Fachtagung „Deutschland als Waffenexporteur“, 
Workshop zu Datenschutz und Social Networks, Fachtagung Rosa 
Luxemburg

Kevin: 53./54. LSK, PM zu neu gewählten Funkis, 2x KrSV SIM, 
Ehemaligentreffen, Einarbeitungstage, LSV-Förderverein

Marcel: 2x SSV Mainz, Unterschriftenaktion zum Unterichtsausfall

Max: Treffen der SSV Speyer, KrSV RP, SSV LU, LAG Bildung der 
Grünen, 53./54. LSK, Einarbeitung

Amelie: Einarbeitungstage, 2xSSV Mainz, SSV Worms, Kontakt zu 
SSV/KrSV TR, Kontakt zum LSR Hessen
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Julio: Einarbeitung 2xSSV Neustadt, Kontakt zu Kreis- und Stadt-SVen

Lina: Ssv Worms, KrSV RP, SSV LU, KrSV AZ, Einarbeitungstage, 53. 
und 54. LSK, LMV der Solid, LAG Bildung Grüne und SPD, 
Nikolausaktion der SSV Mainz, Besuch der LSVen Bayern und 
Schleswig-Holstein, Kontakt wg. SV-BeraterInnenausbildung, NDC-
TrägerInnen-Vorstandstreffen, Ehemaligentreffen, Treffen mit der GJ 
und den JuSos, SKVoKo.

BuDeLis:

Basti: KrSVen, Kontakt zur Serviceagentur wegen SV-
BeraterInnenausbildung, Bericht für Enquete-Kommission, Besuch 
der LSVen Bayern und Schleswig- Holstein, Besuch der Solid, 
Einarbeitungstage, 53. und 54. LSK, SKVoKo, PM zu 
Mitbestimmungsrechten

Johannes: Einarbeitungstage, 2x SSV Mainz, LAK Bildung der SPD

NaWuLaVo:

Niclas: Besuch der Solid

GFs (Berichtszeitraum: 17.10.2011-13.01.2012):

>> Was wir gemacht haben <<

• Adressmanagement / Datenbanken:

- Aktualisierung der LSV-Datenbank nach Rückläufen des zu 
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Schuljahresbeginn verschickten SV-Kontaktformulars fertig gestellt  
letztlich Kontakte zu 371 der vertretenen 709 Schulen; im 
Infoverteiler der LSV lesen nun rund 3.850 Leute mit, auf den 
KrSV-/SSV-Mailinglisten sind ca. 1.750 SVlerInnen subscribt

• KrSVen/SSVen / Basisarbeit:

- Sitzungseinladungen und -nachbereitungen, Unterstützung bei 
Sitzungsorga

- Basis-/Rechts-Fragen SVen/Eltern (erst)bearbeitet (hier v. a. 
Satzungsentwurf SV Burggymnasium KL)

- KrSV-/SSV-Übersichtstabelle aktualisiert

- Raumorga für das SKVoKo-Treffen am 12.11.11 im „Yellow“ 
Ingelheim

- am 12.01. Mail mit Material-Infos für die Sitzungsdurchführung über 
alle KrSV-/SSV-Mailinglisten geschickt

• Layout / Publikationen / Unterstützung Pressearbeit: 

- SV-Tipps „A“ bis „P“ bei Flyeralarm drucken lassen

- Homepage-Banner für die Bewerbung der SV-Tipps erstellt

- Tagungsmaterialien für die 53. und 54. LSK layoutet

- PMs zu mehr Mitbestimmung (29.11.11) und zu den Ergebnissen der 
54. LSK versendet (20.12.11) und online gestellt

• 53. LSK:

- organisatorische Begleitung während der Konferenz und 
Nachbereitung

• Einarbeitungstage 2011:

- organisatorische Vor- und Nachbereitung sowie Begleitung während 
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der EAT (v. a. kochend ;-))

- digitale und Print-Fibel für Funkis 2011/12 erstellt ( es sind noch 
Exemplare im Büro übrig!)

• 54. LSK:

- organisatorische Vor- und Nachbereitung sowie Begleitung während 
der Konferenz

• Homepage / Wiki / Mailinglistenverwaltung / Facebook-
Account:

- HP und Facebook-Account fortlaufend aktualisiert (HP v. a. neue 
AmtsträgerInnen und Arbeitsprogramm 2011/12)

• Bürotechnik / Material:

- Einbindung des neuen Büro-Kopierers ins Netzwerk

• Finanzen:

- Die 9. und letzte Fahrtkostenabrechnung in 2011 ging am 24.11. 
raus;  die nächste ist voraussichtlich am 24.01.2012.→

- Sachkosten wurden/werden fortlaufend überwiesen.

- Auszüge aus der Buchungstabelle wurden wöchentlich erstellt.

- Der Jahresabschluss 2011 und ein Haushaltsentwurf für 2012 
wurden erstellt.

- Der Belegabgleich mit dem MBWWK für das 2. Halbjahr 2011 
erfolgte am 20.12.11.

• Sonstiges:

- das Übliche: allgemeine Büroarbeit (Terminkalenderupdates, 
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Raumreservierungen, Verteileraktualisierungen, Digitalisierung von 
Unterlagen, Datenbackups, Virenscans, Weiterleitung von Anfragen, 
Bearbeitung von Kontaktformularen, Ausstellung von 
Bescheinigungen und Freistellungen, Versand von Infomaterial, 
Bestellung von Büromaterial, etc.)

- Methodensammlung des Schulministeriums NRW bestellt

- Kontaktaufnahme mit neuem Ansprechpartner im MBWWK, Herrn 
Räpple; Gespräch Ende Dezember mit Herrn Stiwitz wegen VV

>> Probleme / suboptimale (Kommunikations-)Abläufe <<

• Bitte ebenso wie die KrSV-/SSV-Vorstände Kreis- und Stadt-
SV-Treffen anhand der bereitgestellten Unterlagen und Listen besser 
nachbereiten!

• Zustand des Büros, des Speichers und der 
Gemeinschaftsflächen im DGB-Haus nach dem Ehemaligentreffen 
ließ zu wünschen übrig  siehe ausführliche Kritik-Mail über den 
LaVo-Verteiler vom 09.01.; Verbleib Pfandrückgabe-Geld?!

>> Im Blick zu behalten <<

• Protokoll der 54. LSK versandfertig überarbeiten

• Stand Infomail # 2 Schuljahr 2011/12?!

• Nächster SV-Tipp „Q“?!

• Wunschtagungsorte und -termine für 55. LSK und Klausur?

• Weiterer Fahrplan SV-Verwaltungsvorschrift?

• Vortreffen zum „Tag der SchülerInnenrechte“?

• Raumideen/-suche für SKVoKo im März (10.3.)?

• Merchandise-Ideen 2012 (evtl. zusammen mit Förderverein)?
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3 Termine 18.1. Gespräch mit der Serviceagentur Ganztägig 
Lernen, Nico, Basti und Lina gehen hin.

Johannes und Marcel besuchen den Neujahrsempfang der Grünen

Merveille, Kevin (?), Lina (?) und David besuchen die 1. LA Sitzung.

Basti, Kevin gehen zum Aktionstag „Wahlalter 16“.

Budi und Max besuchen die Enquete-Kommission.

Amelie und Julio kommen evtl. noch bei der SV-
BeraterInnenausbildung vorbei.

Kevin nimmt an der Podiumsdiskussion der Fachtagung „Eine Schule 
für alle“ teil.

Max und Marcel besuchen die Aktionskonferenz Peace Action 
Trainings.

Lina fragt bei den Grünen 
nach

4 Verteilung der 
Arbeitsbereiche

Die zuerst genannte Person ist immer hauptverantwortlich!

Antirassismus: Merveille (Pablo)

NDC: Lina, Max

Basisanfragen: Marcel, Julio

Bildungsfinanzierung: David, Amelie

Bildungsstreik: Kevin, David, (Lina, Pablo)
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Datenschutz: Pablo, Max

Demokratisierung: Lina, Kevin, Julio

Ehemaligentreffen: Budi, Anne Lina, Max

Enquete-Kommission: Basti

Förderverein: Lina, Max

GTS: Budi, Merveille (?)

Landesjugendhilfeausschuss: Kevin

LAK Basisarbeit: Kevin, Niclas, Amelie, Lina 

Lichtblick: Basti, Niklas

Merchandise: Johannes, Budi

Schulgesetznovelle: David, Lina, Basti

inhaltliche Seminare: Budi, Lina (Klara?)

Sexualität: Anne

Sommercamp: Amelie, Max, Klara

SKVoKo-Treffen: Amelie, Kevin

SV-Bildung: Lina, Niclas, Julius

SV-Handbuch: Anne, Lina, Basti

SV-Tipps: Anne

Tag der SchülerInnenrechte: Budi, Max, Julio, Basti, Lina

Umwelt: Anne, Anna Z.

Verwaltungsvorschrift: Lina, David

5 Verteilung der 
Referate

Innenreferat: David lässt sich für das Innenreferat aufstellen. Er wird 
bei einer Enthaltung gewählt.

Außenreferat: Lina lässt sich aufstellen. Sie wird einstimmig 
gewählt.

Pressereferat: Kevin lässt sich aufstellen. Er wird einstimmig 
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gewählt.

Finanzreferat: Merveille kandidiert in Abwesenheit. Er wird 
einstimmig gewählt.

6 Verteilung 
KrSVen/SSVen

Wir legen die Verantwortlichkeiten für die Kreis- und Stadt-SVen 
fest.

krsv-ak Altenkirchen: Pablo 
krsv-aw Ahrweiler: Pablo 
krsv-az Alzey-Worms: Lina, Amelie 
krsv-bir Birkenfeld: Merveille, (Marcel) 
krsv-bit Bitburg-Prüm: Anne
krsv-coc Cochem-Zell: Kevin, Basti 
krsv-dau Daun / Vulkaneifel: Anne 
krsv-duew Bad Dürkheim: Julio 
krsv-ems Rhein-Lahn: Amelie, Niclas 
krsv-ger Germersheim: Max, Julio 
krsv-kh Bad Kreuznach: Merveille 
krsv-kib Donnersberg: Amelie, Budi, Julius 
krsv-kl Landkreis Kaiserslautern: David, Julius 
krsv-kus Kusel: David 
krsv-myk Mayen-Koblenz: Kevin, Bastian 
krsv-mz Mainz-Bingen: Klara, Budi
krsv-nr Neuwied: Kevin, Niclas
krsv-ps Südwestpfalz: David, Lea
krsv-rp Rhein-Pfalz (Kreis Ludwigshafen): Lina, Max 
krsv-sim Rhein-Hunsrück: Kevin 
krsv-suew Südliche Weinstraße: Julio, Amelie 
krsv-tr Trier-Saarburg: Anne, Amelie, Marcel 
krsv-wil Bernkastel-Wittlich: Basti 
krsv-ww Westerwald: Pablo 
ssv-ft Frankenthal: Max 
ssv-kl Kaiserslautern: David, Julius
ssv-ko Koblenz: Kevin 
ssv-ld Landau: Niklas, Johannes, Julius
ssv-lu Ludwigshafen: Lina, Max 
ssv-mz Mainz: Lina, Klara
ssv-nw Neustadt: Julio 



TOP Protokoll AAs Termin/Beschlüsse

ssv-ps Pirmasens: David, Lea 
ssv-sp Speyer: Max 
ssv-tr Trier: Amelie, Marcel 
ssv-wo Worms: Lina, Amelie 
ssv-zw Zweibrücken: David 

7 Schlüssel David möchte als Innenreferent den 2. Außenschlüssel bekommen. 
Lina möchte ihren Außenschlüssel behalten. 

Es wird beschlossen, dass Amelie und Budi den Außenschlüssel 
zunächst bekommen und im weiteren Verlauf des Jahres abklären, 
ob David ihn bekommt.

Interesse an den Innenschlüsseln haben: Johannes, Kevin, Basti, 
David. Sie bekommen auch einen Innenschlüssel.

8 Förderverein Flo Müllerheim, der Vorsitzende des LSV-Fördervereins, stellt die 
Ideen des Vereins vor. Da der Verein gemeinnützig ist, muss er 
nachweisen, dass er die LSV unterstützt und daher das Geld, das 
eingenommen wurde, wieder ausgeben. Er fragt, was nun in 
nächster Zeit unterstützt werden kann. 

Dazu soll ein Flyer in den GLSV-Versand gepackt werden, der 
Werbung für den Förderverein macht und zugleich ein Angebot zur 
Unterstützung von Ideen macht. 

Abstimmung: 
Die Idee von Florian wird ein-
stimmig angenommen.

9 Feedback 54. LSK Pro:

– Wahlen wurden durchgeführt

– Beschlussfähigkeit wurde nur knapp nicht erreicht

– Ort war sehr schön

– Essen war gut

– andere Verbände waren auch da

– (Diskussions)klima war angenehm

Contra:

Amelie und Julio werten Feed-
backbögen für die 53. LSK aus. 
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– am Ende unrepräsentative Abstimmungen

– stressige Stimmung

– GO-Gewusel

– zu wenig Zeit für inhaltliche Anträge

– Polemik

– Protokoll

– Präsidium muss klarere Entscheidungen treffen

– Umgang mit KandidatInnen

GF:

– Verantwortungen bei neuen LaVoMis unklar

– schlechte Kommunikation im Vorfeld

Allgemein:

– Verhältnis Delis/Gäste

10 Ort der 55. LSK Wir suchen nach einem Ort, an dem die 55. LSK stattfinden soll. Es 
gibt folgende Vorschläge:

Gymnasium am Römerkastell Bad Kreuznach/weitere Schulen

Max-von-Laue-Gymnasium Koblenz

Rudi-Stephan-Gymnasium in Worms

Schulzentrum in Kaiserslautern

Gymnasium Gonsenheim Mainz

Wir erstellen eine Prioritätenliste:
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1. Kaiserslautern

2. Koblenz

3. Bad Kreuznach

4. Worms

11 Klausur Charlet stellt verschiedene Orte für die Klausur vor.

Kevin schlägt die Jugendherberge in Sagenroth oder Bingen vor, 
außerdem schlägt er das Haus in Raversbeuren vor.

Johannes meint, dass es auch möglich wäre, in Daun zu tagen, wo 
auch die Einarbeitung stattfand.

Lina schlägt den Nibelungenturm in Worms und den Aschbacher Hof 
vor.

Die GF (und Kevin ;-)) stellen die Ohlweiler Mühle und die 
Bannmühle in Odernheim vor.

Charlet und Don fragen die 
Tagungshäuser nacheinander 
an. Wenn mehrere Häuser 
zusagen, wird per Verteiler 
entschieden.

12 Enquete-
Kommission

Wir lesen Bastis Entwurf zu den Fragen der Enquete-Kommission. Es 
gibt eine Feedbackrunde und wir machen Anmerkungen zu dem, was 
vor der Kommission noch vorgetragen werden sollte.

13 Kontakt mit 
Jugendverbänden

Der LaVo will mit allen Jugendorganisationen der politischen 
Parteien ein treffen abhalten. Die Termine sind zu organisieren, 
weiterhin stellt sich die Frage, ob auch weitere Verbände 
miteinbezogen werden sollen.

Amelie und Johannes fragen die SU an.

Julio und Basti erklären sich bereit, die JuLis bzw. die Liberale 
Schülergruppe anzufragen.

Lina hat Andro Scholl (JuSos) bereits angeschrieben.

JD/JL, JuSos, GJ und SDAJ sind bereits angefragt. 

Basti schickt Julio die 
Adresse des LS-Vorstands.

Lina fragt noch die AG 
Frieden und die DGB-Jugend 
sowie die Falken und JD/JL.

14 Treffen mit GJ Das Treffen mit der GJ findet am 10.2. statt. Wir sammeln Themen, 
die wir besprechen wollen.

Max meint, dass man über die Wahlalteraktion als Nachbesprechung 
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reden könnte und dass wir generell unsere Programme vergleichen 
könnten. 

Lina hat ein Etherpad erstellt, in das sich jedeR eintragen kann und 
dessen Adresse sich in den Mails findet.

15 Wahlalteraktion Wir lesen die Vorschläge von GJ und JuSos zur Aktion zur 
Wahlalteraktion. Wir denken, dass die Ideen der GJ zwar witzig sind 
und sicher auch Aufmerksamkeit erreichen, allerdings ist die Frage, 
ob die Inhalte dann nicht falsch rüber kommen.

Wir fragen uns, ob die LSV die Aktion offiziell unterstützen soll oder 
ob wir das nur privat machen wollen.

Basti schlägt vor, dass Lina zunächst einmal nachfragt, ob die Aktion 
angemeldet ist. Danach soll dann entschieden werden, ob wir als LSV 
oder nur privat auftreten.

Das weitere Vorgehen wird dann über den Verteiler abgestimmt, 
sobald mehr Informationen vorliegen. 

16 Dresden Nazifrei Die LSV wurde angefragt, an der Aktion „Dresden Nazifrei“ 
teilzunehmen. Wir entscheiden uns, dass die LSV in den 
UnterstützerInnenkreis aufgenommen wird.

Evtl. soll auch die Busorganisation finanziell unterstützt werden, 
falls dies nötig ist. Der LaVo fasst dies als Teil des Punktes 
„Antirassismus“ auf.

Niklas B., Basti und Kevin 
wollen mehr Informationen.

Soll die LSV dem Unterstütze-
rInnenkreis beitreten?
Ja: Alle Nein: Niemand

Wer ist dafür, das Projekt fi-
nanziell zu unterstützen?
Ja: 5 Nein:0 Enthaltung: 1

17 Gespräch mit dem 
MBWWK

Wir wollen ein „Vorstellungsgespräch“ des neuen LaVos mit Frau 
Ahnen oder der Staatssekretärin Reiß führen.

Budi fragt im Ministerium 
nach einem Gesprächstermin.

18 SoCa-Orga Bis zur Einladung für die LSK sollte Werbematerial zum Sommercamp 
vorliegen, damit dieses mit dem GLSV-Versand (mitte März) raus 
kann. 

Bis zur nächsten LaVoSi sollte abgestimmt sein, ob frühe Werbung 
erwünscht ist und wann das erste Organisationstreffen stattfinden 
soll.

Amelie erstellt ein Doodle für 
alle, die diese Themen 
besprechen wollen.

19 Vorstellungsflyer Wir beraten, wie der Vorstellungsflyer für den LaVo aussehen soll 
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und was er beinhalten soll. Dabei entscheiden wir uns nach einigen 
überlegungen für folgenden Inhalt:

Der Flyer hat das gleiche Format im letzten Jahr, falls der Platz nicht 
reichen sollte, kann noch eine weitere Spalte angehängt werden. Die 
bevorzugte Farbe ist blau, wie auf dem neuen LSV-Banner und den 
GF-Visitenkarten.

Inhalte:

Die Bundesebene und der LaVo sowie die LA-SprecherInnen sollen 
sich im Flyer vorstellen dürfen.

Der Steckbrief soll so aussehen:

Name:

Alter:

Klasse:

KrSV/SSV:

Arbeitsbereiche:

Woran ihr mich erkennt:

Lieblingszitat:

Kontakt:

20 Infomail Es soll bald die Infomail für das 1. Quartal 2012 rausgehen. Dazu 
müssen noch Themen gefunden werden, die beworben werden 
können.

Zusätzlich könnte eine Infomail zum wichtigen Thema Enquete-
Kommission geschrieben werden, falls die Zeit nicht mehr ausreicht, 
das Thema in eine normale Infomail zu schreiben.

JedeR soll seine/ihre Ideen 
für die Infomail über ins 
Etherpad eintragen, die 
David dann in die Infomail 
einbinden kann.

Lina schickt die letzten 
beiden Infomails nochmal als 
Beispiel über den Verteiler 
und erstellt ein Etherpad.

21 Parkplatz BahnCard: Basti, Lina und Niklas haben eine BC 50 beantragt, 
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Johannes, Max, Amelie und Kevin möchten auch eine. Wir 
entscheiden, dass die Karten erstattet werden sollen, wenn eine 
Rentabilität nachgewiesen werden kann.

Visitenkarten: Die Visitenkarten sollen ebenfalls in blau gehalten 
werden. Wer weitere Daten auf der Visitenkarte haben möchte, soll 
dies einfach Charlet schreiben.

Getränkevorrat: Johannes möchte, dass im Büro immer Getränke 
vorhanden sind. Don weist darauf hin, dass es dabei hauptsächlich 
um Eigeninitiative geht.

Budelis auf der HP: Ein Basisschüler hat sich beschwert, dass eine 
nicht-gewählte Person als gewählt auf der HP stand. Da bei der 
BuDeli-Wahl ein Fehler bei der Bekanntgabe der Ergebnisse 
entstanden ist, ist die Wahl jedoch richtig. Amelie wird den 
betreffenden Menschen darüber aufklären.

Blogartikel „Jugendvertretung in Neustadt“: Ein Mitglied der Jungen 
Piraten aus Neustadt hat sich über die Stadt-SV beschwert. Dabei hat 
er in seiner Berichterstattung aber falsche Annahmen gemacht, 
sodass die meisten Argumente unbegründet sind. Julio hat ihn 
bereits darauf hingewiesen.

LSV-Logo: Wir sprechen darüber, ob wir ein neues Logo möchten. 
Don verweist darauf, dass es nicht nur einen Entwurf geben muss, 
sondern dass auch viele weitere Dinge wie Banner, Flyer, etc. 
umdesignt werden müssen. Nach langer Diskussion entscheiden wir 
uns, dass der Diskussionspunkt offen bleibt und langfristig ein neues 
Logo aufgebaut werden soll.

Stellungnahme BSK: Amelie bittet darum, eine Stellungnahme zur 
BSK zu verfassen.

Johannes fragt, ob es möglich ist, an der Sitzung der BSK 
teilzunehmen. Wir entscheiden, dass wir dies nicht möchten, da sich 
die LSK generell gegen die BSK ausspricht und wir lieber eine neue, 
neutrale Struktur auf Bundesebene etablieren möchten. Die 
Diskussion wird über den Verteiler fortgeführt.

Basti schreibt eine 
Stellungnahme. Er stößt die 
Debatte auf dem Verteiler 
nochmal an.

Ende: 20:00 Uhr


